
 「多職種連携のちから」 

【中央区（ささえりあ白川・水前寺エリア）】 

第２回在宅医療・介護に関わる多職種連携研修会 

参加者 110名（中央区の関係者中心） 

【開催日時】 平成２６年４月２４日（木） １９：００～２１：００ 

【開催日時】 ウェルパルくまもと１階会議室 

【内   容】 

 グループワーク「お互いを知ろう」パート２ 

  架空の事例をもとに多職種の役割を 

    話し合いました 

・ 医師 6 人 ・ 薬剤師 10 人 ・ MSW等 4 人 

・ 看護師 20 人 ・ 理学療法士 4 人 ・ 相談員等 9 人 

 （内訳） 病院 11 人 ・ 作業療法士 3 人 ・ 社会福祉士 2 人 

      診療所 4 人 ・ 歯科衛生士 1 人 ・ 介護福祉士等 5 人 

      訪問看護ｽﾃｰｼｮﾝ 4 人 ・ 栄養士 1 人 ・ 区役所 1 人 

      その他 1 人 ・ 介護支援専門員 22 人 ・ その他 22 人 



  研修会後のアンケート 回答数 １０１（回答率 ９２％） 

３ 今回の研修会で新たに 
  知り合った人数 

１ 回答者 

２ プログラムについて 

平均 ５．７人 

４ 今後も参加したいか 



  研修会後のアンケート 回答数 １０１（回答率 ９２％） 

４ 研修会に関するご意見・ご感想（一部抜粋） 

• 在宅医療、療養に非常に興味がある為この分野の研修会に是非とも参加したい 

• これから始めてみたい。介入したいと思う患者は多い 

• 薬剤師への利用をもっとしていただきたい 

• いろいろな事業所の方ともっと知り合いになりたい 

• 多職種との繋がりが出来てとても良い。様々な意見を聞けて良かった 

• 他職種の人との出会い、情報共有することが大切だと思った 

• 立場が違う人と話すことで違った視点が見えてきて良かった 

• 自分の病院での取り組みを地域の方に伝えられて良かった 

• 多職種の意見がたくさん出た。知識が増えて嬉しい 

• 他職種の方の考え、重視することなど良く分かり大変勉強になった 

• 今回のグループワークはとても勉強になり良かった。小さな輪で多くの職種が集ま
り活発な意見交換ができた 

• 参加して本当に良かった 

• 今後もこの様な研修会を企画してもらいたい 

• 医師にもっと参加してほしい 

• 医師の参加が少なくなってきているような気がする 

• 事例のニードの基本資料をもう少し詳しく提供していただきたい 


